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El gran 

pediatra y la

llegada de la

penicilina.

E
n esta foto aparece el doc-

tor Enrique Kalejman junto

a su esposa, Juana Ker-

man, sus cuatro hijos: Norma, Ali-

cia, Olga y Antonio, yernos,

nueras y nietos.

Enrique fue uno de los primeros

pediatras de la provincia. 

Hubo un hecho que lo marcó

como pediatra y aumentó su

prestigio. Ocurrió en septiembre

de 1944. La historia relata que el

doctor Enrique Domínguez lo

convocó para formar un equipo

médico y así afrontar un desafío

que le ponía la medicina: un niño

de 4 años sufría una grave neu-

monía y no había remedio que lo

curara. 

Ante esto el grupo integrado por

esos dos profesionales más Ri-

cardo López Mansilla pidieron a

la Nación el envío de un antibió-

tico muy nuevo para ese

tiempo: la penicilina. Como esta

droga llegaba a la Argentina en

dosis muy reducidas (por ser algo

innovador), la distribución era

controlada. Por ello los tres médi-

cos debieron hacer un pedido fir-

mado por el ministro de Salud de

San Juan y bajo juramento de

que esto se realizaba ante un

caso de suma gravedad.

Así fue como, al poco tiempo,

llegó a San Juan por primera vez

una gran dosis de penicilina y el

niño de 4 años se salvó. 

Formado en la Casa Cuna de

Córdoba, Enrique fue uno de los

primeros pediatras de la provin-

cia. En 1955 integró el tribunal de

honor del Colegio Médico de San

Juan y pocos años después pasó a

ser presidente de esta asociación.

Además fue presidente de la Socie-

dad de Pediatría de San Juan y

miembro honorífico de la filial local

de Amigos Argentinos de la Universi-

dad Hebrea de Jerusalem.

Las anécdotas familiares relatan que

cuando sufrió el primero de cinco in-

fartos, desde el ministerio de Salud

de la provincia determinaron que las

calles que rodeaban la casa del mé-

dico fueran cortadas para que el

ruido de los autos no interrumpiera

su proceso de recuperación. Tal era

su prestigio como médico.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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LAS NOTICIAS DE LA TARDE

E
l diputado nacional Walberto Allende fue elegido presidente de la comisión

de Minería. Además, José Peluc y Nancy Picón son secretarios por lo que la

mitad de las autoridades de la comisión son sanjuaninos.

l Los semiûnalistas de la

Champions ya están deûnidos

E
ntre martes y

miércoles se juga-

ron los cuatro par-

tidos de vuelta de la

Champions League.

Ayer, el PSG de Francia

eliminó al Barcelona de

España y enfrentará a

los alemanes de Borus-

sia Dortmund que elimi-

naron al Atlético de Ma-

drid.

Este miércoles, por la

otra llave, Bayern Mu-

nich dejó en el camino al

Arsenal de Inglaterra. Y

en el cruce más parejo,

Real Madrid le ganó por

penales al actual cam-

peón, el Manchester City.

HORA DE 

CIERRE

Allende fue elegido en la Comisión de Minería

l Vélez 
desvinculó 
al arquero 
Sebas}án Sosa

V
élez Sarsfield desvin-

culó este miércoles al

arquero uruguayo Se-

bastián Sosa, involucrado junto

a sus compañeros Brian Cufré,

José Florentín y Abel Osorio

en el caso de presunto abuso

sexual de una joven periodista

en un hotel de Tucumán. “En el

día de la fecha se firmó la des-

vinculación del jugador Sebas-

tián Sosa del Club Atlético

Vélez Sarsfield. La rescisión

del contrato es con efecto in-

mediato y sin más obligaciones

para ninguna de las dos par-

tes”, anunció el club en su

cuenta de X. El uruguayo

había firmado contrato en fe-

brero. El pasado 27 de marzo,

el arquero de Vélez Sarsfield

quedó en libertad luego de que

la Justicia aceptara el pago de

una caución de 50 millones de

pesos.

l Se conûrmó 
quiénes serán el 
árbitro y el VAR 
del River Plate-
Boca Juniors

L
a AFA dio a conocer todos los

equipos arbitrales que estarán

a cargo de los cuatro partidos

de cuartos de final de la Copa de la

Liga que se disputarán el próximo fin

de semana. Yael Falcón Pérez tendrá

a su cargo el Superclásico entre

River Plate y Boca Juniors, con Juan

Pablo Belatti y Miguel Savorani como

jueces de línea. En la cabina del VAR

estará Jorge Baliño secundado por

Lucas Novelli.

Será el segundo Súper para Falcón

Pérez después de haber asumido las

riendas del último encuentro entre ambos

con empate 1-1 por la séptima fecha de

la Copa de la Liga.



Tesla tuvo que despedir a 15 mil empleados

T
esla anunció que despedirá a más del 10% de su fuerza la-
boral a nivel mundial en una medida para optimizar costos
y preparar a la empresa para futuros ciclos de crecimiento.

Elon Musk, CEO de la compañía, comunicó esta decisión a tra-
vés de un correo electrónico interno, lo que provocó una caída en
el precio de las acciones de Tesla. La reducción afectará a unos
15.000 empleados, dado que la empresa tiene 140.473 trabaja-
dores globalmente.
Además, la empresa enfrentó una disminución del 8,5% en las
entregas de vehículos en comparación con el año anterior, contri-
buyendo a la decisión de reducir el número de empleados.
Por otro lado, la compañía se vio obligada a bajar precios en
China, un mercado clave, debido a la presión de marcas de bajo
costo como BYD. Esto, sumado a la decisión de cancelar el de-
sarrollo de un modelo económico que había sido anticipado,
pone de manifiesto los desafíos económicos y competitivos a los
que Tesla se enfrenta actualmente.

Netanyahu agradece el apoyo y

los consejos, pero avisa de que

“tomaremos nuestras propias decisiones”

E
l primer ministro israelí Benjamín Netanyahu avisó
este miércoles de que nadie le va imponer qué deci-
sión debe tomar sobre la respuesta de Israel a Irán,

tras el ataque de este pasado fin de semana con más de
300 proyectiles sobre Jerusalén.
El presidente iraní Ebrahim Raisi, durante la celebración de
Día del Ejército de la República Islámica, celebrado este
año a las afueras de Teherán, ha advertido que la “más mí-
nima invasión” por parte de Israel traería una “respuesta ma-
siva y severa” de Irán.

Encuentro real

F
elipe VI y la Reina Letizia cerraron el primer día de su
viaje de Estado a Países Bajos con una cena en el Pala-
cio Real de Ámsterdam ofrecida por los Reyes Guillermo

y Máxima. Felipe VI de España quiso en el discurso poner en
valor el papel de las monarquías parlamentarias, el sistema de-
mocrático que rige los dos países. “La tarea de los monarcas

en nuestras sociedades modernas y democráticas es algo

que compartimos, y lo hacemos con nuestros esfuerzos en

favor de la estabilidad, continuidad, neutralidad política y el

bien común de nuestra gente”, expresó el Rey, que recordó
que los Orange y los Borbón han compartido muchos momen-
tos en la historia más reciente, tanto personales como institucio-
nales. Algunos medios resaltaron que la reina argentina fue más
elegante que la de España.

“Pablo Escobar” no será marca

comercial registrada en la UE

E
l nombre del famoso narcotraficante colombiano
Pablo Escobar no puede registrarse como marca de
productos o servicios en la UE. El Tribunal de Justi-

cia de la UE con sede en Luxemburgo dictaminó el miérco-
les que el nombre está asociado con el tráfico de drogas, el
crimen y el sufrimiento de seres humanos, y no debería re-
cibir protección bajo las leyes de propiedad intelectual.
La empresa Escobar, con sede en Puerto Rico, quería re-
gistrar el término “Pablo Escobar” como marca en la Ofi-
cina de Propiedad Intelectual de la UE (EUIPO) como
protección para una amplia gama de bienes y servicios. La
corte europea rechazó la solicitud por considerarla contra-
ria a la moral pública. Escobar murió en 1993 y era consi-
derado el narcotraficante más temido de Colombia. Fundó
el cartel de Medellín, ganó miles de millones con el contra-
bando de cocaína a Estados Unidos y se dice que es res-
ponsable de la muerte de miles de personas.
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«Voto obligatorio, universal y se-

creto» es el paradigma en el que vivi-

mos, y tan arraigado está que nos

parece extraño que en otros países

sea un mero acto optativo, como en la

Unión Europea. En innumerables elec-

ciones presidenciales o de medio tér-

mino el porcentaje del padrón ha ido

bajando significativamente, pero pode-

mos estar ante un cambio de época.

Los europeos son más conscientes de

la importancia que tienen la Unión Eu-

ropea y las próximas elecciones para

renovar su Parlamento, en un contexto

internacional de inestabilidad cre-

ciente. Así lo expresa el último Euro-

barómetro, que detecta un aumento de

la intención de voto en las elecciones

antedichas y que tendrán lugar entre

el 6 y el 9 de junio. Un 60% de los en-

cuestados dice estar interesado en los

comicios (11 puntos más que en 2019,

fecha de las últimas elecciones), y un

71% asegura que es probable que

acudan a votar (10 puntos más que

antaño). En el 2019, votó el 50,7% del

padrón.

El Eurobarómetro muestra también

que, aunque la preocupación por la

seguridad ha aumentado, en especial

en los países fronterizos con Ucrania o

Rusia, los votantes esperan que en

campaña se hable más de políticas

sociales y economía, ya que la inva-

sión rusa sigue siendo un dolor de ca-

beza inflacionario.

Todos estos datos muestran tenden-

cias al alza si se comparan con el úl-

timo Eurobarómetro y con respuestas

de hace cinco años, aunque eso no

impide que el 86% desconozca la

fecha en que se celebrarán los comi-

cios. El 81% cree además que la im-

portancia de las elecciones radica en

el contexto internacional actual.

El portavoz del Parlamento Europeo,

Jaume Duch, ha achacado el aumento

de la intención de voto a una mayor

«visibilidad y credibilidad» por las res-

puestas de la UE a las grandes crisis

recientes, como la pandemia del coro-

navirus o la guerra en Ucrania. «Estos

dos factores, más la situación geopolí-

tica, están detrás del interés en ir a

votar», ha subrayado.

Junto al interés de la gente por la se-

guridad están la migración, el asilo y la

agricultura. Sin embargo, a la cabeza

de los temas están la lucha contra la

pobreza y la exclusión social, la salud

pública, y el apoyo a la economía y a

la creación de nuevos empleos.

No es casualidad este interés por la

política social y económica, que marca

la vida cotidiana de los ciudadanos, ya

que las encuestas ofrecen un dato por

demás revelador sobre las percepcio-

nes del nivel de vida: un 45% de los

europeos asegura que ha ido a peor

en los últimos cinco años, mientras

que un 49% dicen que no ha cam-

biado y solo un 6% que ha mejorado.

En España, por ejemplo, el 58%

afirma que su situación económica ha

empeorado. Además, el 49% cree que

su nivel de vida no cambiará en los

próximos cinco años, y el 32% cree

que todavía puede empeorar más. El

Eurobarómetro mide también la ima-

gen que los ciudadanos tienen de la

UE y sus instituciones y, por primera

vez, triunfa la imagen positiva o neu-

tra: 47% y 43%, respectivamente,

frente al 17% que tiene una imagen

negativa.

En suma, un 77% de los encuestados

cree que su país se beneficia de perte-

necer al bloque y que en un futuro pró-

ximo tendrá más importancia a nivel

mundial.

Cuando votar sí importa 
Por Mariano Eiben

DESDE EUROPA

“ Los europeos son 

más conscientes de la 

importancia que tienen 

la Unión Europea y las 

próximas elecciones para

renovar su Parlamento, 

en un contexto internacio-

nal de inestabilidad 

creciente.”
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E
l Gobierno nacional ordenó hoy
que el 75% de las empresas de
medicina prepaga bajen el pre-

cio de sus cuotas ya que deberán re-
calcular los aumentos que aplicaron
desde diciembre tomando como base
para el cálculo el Índice de Precios al
Consumidor. Al mismo tiempo, la Su-
perintendencia de Salud presentó una
medida cautelar ante la Justicia para
que devuelvan dinero a los usuarios.

s   s   s
El valor de las cuotas se retrotraerá a
diciembre de 2023 y desde ahí se ac-
tualizarán en base a la inflación.
Según informó el gobierno nacional a
través de un comunicado oficial, “en
el marco de una investigación por

presuntas conductas anticompetiti-

vas iniciada a mediados de enero

de este año, la Comisión Nacional

de Defensa de la Competencia

(CNDC) determinó que existen indi-

cios múltiples de un acuerdo colu-

sivo entre las principales empresas

de medicina prepaga del país”.

s   s   s
El vocero explicó además que las em-
presas “deberán aplicar como má-

ximo” el IPC “para ajustar las

cuotas por los próximos 6 meses”.

La medida, explicó Adorni, se tomó a
raíz de una denuncia “por presunta
cartelización”.

“Asimismo, las compañías de medi-

cina prepaga deberán presentar in-

formación a la CNDC sobre precios

nominales de cada plan de salud

ofrecido, ingresos obtenidos por

cada plan de salud y cantidad de

afiliados en cada uno de los pla-

nes”, agrega, en detalle, la normativa.
La decisión establece que el precio de
la cuota deberá calcularse respecto
del valor del mes de diciembre de
2023 multiplicada por la variación por-
centual entre el Índice de Precios al
Consumidor nivel general con cober-
tura nacional elaborado por el Instituto
Nacional de Estadísticas y Censos vi-

El Gobierno les ordenó a las prepagas
que bajen el precio de sus cuotas

gente al momento de la facturación co-
rrespondiente, y el mismo Índice co-
rrespondiente a diciembre de 2023.

s   s   s
La decisión, tomada entre Casa Ro-
sada, el Ministerio de Economía y la
cartera de Salud, se da después de la
renuncia de Claudio Belocopitt como
conductor de la Unión Argentina de

L
as compañías prestadoras
calcularon que el retroceso
sería del 25% en caso de que

la medida se haga efectiva.
Las compañías investigadas desde
enero por la Comisión Nacional de
Defensa de la Competencia
(CNDC), que depende de la Secre-
taría de Comercio e Industria, y al-
canzadas por la medida son:

l Galeno Argentina S.A.
l Hospital Británico de Buenos
l Aires Asociación Civil

l Hospital Alemán Asociación Civil
l Medifé Asociación Civil
l Swiss Medical S.A.
l Omint S.A. de Servicios
l OSDE Organización de Servi-
cios Directos Empresarios
l La Unión Argentina de Salud
(UAS), la confederación que las 
agrupa y el Sr. Claudio Fernando 
Beloco-pitt, en su carácter de 
actual presi-dente de la firma 
Swiss Medical S.A. y entonces 
presidente de la UAS.

Deberían disminuir un 25%

Salud (UAS), el organismo que nuclea
a las empresas de medicina privada.
Belocopitt es el principal impulsor de
los fuertes aumentos en las cuotas, de-
satados luego del decreto que desre-
guló al sector. Esos incrementos, que
superan largamente el 150%, llevaron
a que más del 10 por ciento de los afi-
liados a las prepagas deba darse de
baja.



E
l presidente Javier Milei fue ele-
gido como una de las 100 perso-
nas más influyentes del mundo,

según la revista Time.

En el artículo de la revista se fundamenta
la elección:

“Javier Milei, un profesor de economía li-
bertario radical y ex comentarista de tele-
visión con poca experiencia en el
gobierno, ganó la presidencia de Argen-
tina con una victoria aplastante en no-
viembre al prometer sacar al país del
borde del colapso económico. Su victoria

sorprendió a los encuestadores y expuso
la desesperación de 46 millones de ar-
gentinos paralizados por una inflación de
tres dígitos y una tasa de pobreza del
40%. “No hay vuelta atrás”, dijo a sus
seguidores el autodenominado “anarco-
capitalista” después de su victoria. “La
situación de Argentina es crítica”.

Milei, de 53 años, ha perdido poco
tiempo. Advirtiendo a los argentinos que
se prepararan para el dolor, se embarcó
en una campaña de “terapia de shock”
con cientos de medidas de austeridad:
eliminar 70.000 empleos estatales, re-

cortar la ayuda federal, reducir a la
mitad el número de ministerios guberna-
mentales y devaluar el peso. Decenas
de miles de manifestantes salieron a las
calles. Al mismo tiempo, las diatribas
cargadas de malas palabras de Milei
contra los “socialistas” occidentales (y
los “traidores” que lo desafían en la le-
gislatura argentina) lo han convertido en
un ícono global de la derecha. Si bien
es demasiado pronto para decir si las
medidas del nuevo presidente tendrán
éxito, está claro que ha tenido razón en
una cosa: con Milei en el cargo, no
habrá vuelta atrás para Argentina”.

NOTA DE TAPA

C
on la garantía de tener los

votos para avanzar en Diputa-

dos, el Gobierno envió hoy al

Congreso la iniciativa “Ley de Medi-
das Fiscales Paliativas y Relevantes”.

Tiene 102 artículos. La ley fiscal, que

contiene, entre otros puntos, un am-

plio blanqueo de capitales y la pro-

puesta de restituir la cuarta categoría

del impuesto a las ganancias, con un

mínimo no imponible en $1,8 millones

para los solteros y en $2,2 millones
para los casados con hijos. Si pros-

pera esta medida, casi un millón de

asalariados volverán a pagar el tri-

buto.                     Con respecto al

blanqueo, el cual tendrá plazo hasta

el 30 de abril de 2025, aunque podría

extenderse a julio de ese año. Los

bienes a regularizar podrían ir desde

dinero e inmuebles a acciones o títu-
los y hasta criptomonedas. Se habi-

lita el blanqueo de hasta US$

100.000 sin ninguna penalidad.

En su argumento, el proyecto sos-

tiene que “el sistema fiscal argentino

registra una de las mayores tasas de

presión fiscal en el mundo cuando se

analiza el sector formal de la econo-
mía. La existencia de numerosos im-

puestos distorsivos dificulta y mar-
gina a muchos individuos, empresas

y emprendimientos del sector formal”.

Según sostiene el texto, eso “derivó

en un incumplimiento de obligaciones

fiscales por parte de estas empresas,

que perjudicó ampliamente la recau-

dación fiscal”.

El Gobierno envió al Congreso el proyecto para que se vuelva a pagar Ganancias
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de las 100 personas más influyentes del mundo



El Gobierno de Mendoza ofrece 10%

de aumento por mes a estatales

E
l Gobierno de Mendoza realizó dos propuestas de au-
mento salarial a los empleados públicos. Una, 10%
abril 10% mayo y 10% junio, teniendo como referencia

el básico de enero de 2024. Más sumas no remunerativas y
no bonificables de $70 mil en abril; $50 mil en mayo; $30 mil
en junio, para los agentes que en marzo no hayan alcanzado
un salario bruto de dos veces y media el Salario Mínimo, Vital
y Móvil. Para los agentes que superaron ese umbral salarial,
las sumas no remunerativas y no bonificables serán de $35
mil en abril, $25 mil en mayo y $11 mil en junio.
La otra propuesta, 11% en abril, 11% en mayo y 11% en junio,
teniendo como referencia el básico de enero de 2024. Hasta
ahora, los judiciales son los que no aceptan la propuesta.

Adorni ahora es secretario de Estado

M
anuel Adorni fue ascendido. Mediante el decreto
323/2024, que cuenta con la firma del presidente, Ja-
vier Milei, y del Jefe de Gabinete, Nicolás Posse, se

anunció que se asigna “rango y jerarquía de Secretario de
Estado al titular de la Subsecretaría de Vocería y Comunica-
ción de Gobierno dependiente de la Secretaría General de la
Presidencia de la Nación”.
“Voy a tener las mismas tareas de antes, la diferencia es que
ahora tengo rango y jerarquía de Secretario”, contó este
miércoles el portavoz en su habitual conferencia de prensa.
Asimismo, ante la consulta sobre el nuevo sueldo que perci-
birá, sostuvo: “Creo que hay una diferencia, menor, sí”. Te-
niendo en cuenta la escala salarial vigente, el salario de un
secretario del Estado rondaba los 3,2 millones de pesos. Por
el ajuste inflacionario, el nuevo sueldo de Adorni estaría alre-
dedor de los 4 millones de pesos.

Prohíben las visitas a quien mandó

a matar a los taxistas en Rosario

A
lejandro Núñez, alias “Chucky Monedita”, preso en
el penal de Piñero, no podrá recibir más visitas. Es
el sindicado como uno de los presuntos instigadores

de los crímenes de los taxistas Hector Figueroa (43 años) y
Diego Celentano (38) y la balacera contra la comisaría 15ª,
la investigación ahora se propone avanzar con quienes pla-
nificaron los otros atentados y homicidios. Los fiscales afir-
maron que “Chucky Monedita” ordenó a su pareja Brenda
Natalí Pared –que tenía prisión domiciliaria con tobillera
electrónica por una causa narco–, su única visita autori-
zada en el pabellón 28 de alto perfil de la cárcel de Piñero,
que cometiera los homicidios de dos taxistas y un atentado
que tenía que estar dirigido hacia un camión recolector de
residuos, una farmacia o una comisaría. Uno de los que
asesinó es un menor inimputable. Cobró 400 mil pesos que
tuvo que entregarlos por el robo de una moto.

Ginés González García: “Sólo

autoricé la vacunación de 9 personas”

E
l ex ministro de Salud de la Nación Ginés González
García reconoció en su declaración indagatoria de la
causa por el vacunatorio vip que permitió que se vacu-

nen contra el coronavirus personas que se comunicaron direc-
tamente con él. Infobae publicó sus dichos: “Sólo autoricé la

vacunación de 9 personas que lo solicitaron a través de

mi secretaría privada”, dijo el ex funcionario. En ese grupo
se encuentran los entonces diputados nacionales Eduardo
Valdés y Jorge Taiana, el periodista Horacio Verbitsky y se
suma el ex presidente Eduardo Duhalde y su familia.
González García justificó esa decisión. Dijo que cumplían los
requisitos para hacerlo y que habían “fracasado en vacu-

narse en sus respectivas jurisdicciones locales”.

Goberna-

dor Alfredo

Cornejo
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Piden que en Valle Fér}l se declare
el estado de emergencia hídrico,
agropecuario y ganadero

E
l diputado departamental Omar
Ortiz presentó un proyecto de co-
municación para que el departa-

mento de Valle Fértil tenga la
declaración de estado de emergencia
hídrico, agropecuario y ganadero. 
De acuerdo a la iniciativa del vallisto,
esto surge “a solicitud de productores
agropecuarios del departamento afecta-
dos por los daños producidos por la se-
quía y en el marco de la Ley Nacional

U
n panorama complicado es al
que se refieren en el sector de
transportes de cargas en la

provincia, porque hablan de que hay
empresas en las que tienen hasta el
60% de los camiones parados. A pesar
de ese panorama, no hay despidos.
Así lo dio a conocer José Maldonado,
titular de la Unión de Propietarios de
Camiones de San Juan (Uprocam).
El dirigente estuvo en el programa La
Ventana de Canal 5 Telesol, y se refi-
rió, entre otros temas, a la dificultad de
afrontar el aumento salarial que pre-
tendía el gremio de Camioneros, lide-
rado a nivel nacional por Hugo
Moyano.

Mencionó que se registra un 40% de
actividad, producto de la caída de la
actividad económica, debido a la caída
de la facturación de las empresas.
Mencionó entre los sectores más afec-
tados el transporte de alimentos y el
de materiales para la construcción.
A pesar ese panorama, aclaró que no
se han producido despidos porque
están esperando que vuelva a reacti-
varse la actividad y les cuesta mucho

formar y capacitar a personal nuevo.
Por eso prefieren retener a los chofe-
res, mecánicos y administrativos que
tienen hasta ahora.

Uno de los insumos que más los
afecta, según dijo Maldonado, es el de

En el sector de cargas hay empresas
con hasta el 60% de camiones parados

26.509 y la Ley Provincial 4.076”.
También argumentó que esto suce-
dió por las “escasas precipitaciones
y las elevadas temperaturas” que
generaron “numerosas pérdidas de
pasturas en los campos, afectación
en los reservorios de agua, hectá-
reas secas y sin poder cultivar”. “La
actividad agropecuaria ha sufrido
una inmensa pérdida en su produc-
ción con grandes perjuicios econó-
micos, por eso, la emergencia es
urgente”, reza el texto que presentó
el diputado departamental.

los neumáticos, por eso tuvieron que
reemplazar los que utilizaban habitual-
mente por otros más económicos. 

“Hasta el 90% de las cubiertas que

usamos ahora son chinas”, sostuvo
el dirigente.

José Maldonado, titular de la Uprocam

POR LA FUERTE CAÍDA DE LA ACTIVIDAD

NOTA DE TAPA

Omar 

Ortíz
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E
n medio de los fuertes aumen-
tos de las facturas de gas para
el sector residencial, las caleras

están afrontando una situación parti-
cular porque, a contramano, van a ne-
gociar tarifas a menores precios que
los actuales. Así lo anticipó Raúl Ca-
banay, vicepresidente de la Cámara
Minera de San Juan y gerente general
de caleras San Juan. 
“Por la parálisis en algunas indus-

trias hay un exceso de gas, por lo

que estimamos que los nuevos con-

tratos se van a poder negociar a va-

lores menores”, sostuvo el dirigente.
El empresario dijo que, en la actuali-
dad, se están pagando U$S 116,16
cada 1.000 m3 “y la tendencia es a
la baja”, señaló.

s   s   s
Las caleras, al igual que las empresas
de alto consumo de gas, como una ce-
rámica, compran el fluido en el mer-
cado mayorista. Y esos contratos
vencen el 30 de abril. Los nuevos con-
tratos empezarán a regir a partir del
1ro. de mayo, a menores valores, cal-
cula Cabanay.
Para el sector residencial, en cambio
se estima que las facturas pueden
llega a cuadruplicar su valor.
Cabanay habló también de la situación
del sector calero, que está afectado
por el parate de la construcción y otras
actividades anexas, como el sector si-
derúrgico. A pesar de eso, esperan
conservar el mismo nivel de produc-
ción que el año pasado.

s   s   s
Durante el 2023, el sector calero local
produjo 1,3 millones de toneladas, un
poco más que en el 2022, cuando se
obtuvieron 1,1 millones de toneladas.
Entre los usos de la cal, uno de los
principales destinos es la construc-
ción, como aglomerante, para todo
tipo de revoques, mamposterías y
contrapisos. Es uno de los usos más
difundidos. 

Otros destinos de la industria calera
local son la siderurgia y la potabiliza-
ción del agua. En el primer caso el
principal cliente es Ternium, una em-
presa productora de aceros planos y
largos, con planta en Buenos Aires. El
otro gran consumidor es AySA, la em-
presa encargada de proveer los servi-
cios de agua y cloacas para la Ciudad

de Buenos Aires y 26 partidos del
conurbano bonaerense.
Los principales departamentos cale-
ros son Sarmiento (con la mayor
parte de la actividad concentrada en
la zona de Los Berros), Albardón y
Jáchal. En la provincia hay 4 empre-
sas que concentran casi el 90% de
la producción local y el resto está en
manos de pequeños propietarios de
hornos criollos. Estos últimos desti-
nan su producción fundamental-
mente a la construcción

s   s   s
Por otro lado, el 95% de las exporta-
ciones de cal sanjuanina van a
Chile, todo en camiones, mientras
que el resto va a Uruguay y algo de
producción a Paraguay.
La gran expectativa del sector calero
es la minería y la producción de
cobre. Según datos del sector, sólo
los proyectos Josemaría, Los Azu-
les, Pachón y Altar, necesitarán
360.000 toneladas de cal por año,
que deberán aportar las empresas
sanjuaninas.

EN MEDIO DE LOS FUERTES INCREMENTOS 
PARA EL SECTOR RESIDENCIAL

Cabanay: “Vamos a negociar las
tarifas de gas a menores precios”

Las caleras, al igual que

las empresas de alto

consumo de gas, como

una cerámica, compran

el fluido en el mercado

mayorista. Y esos con-

tratos vencen el 30 de

abril. Los nuevos con-

tratos empezarán a

regir a partir del 1ro. de

mayo, a menores valo-

res, calcula Cabanay.
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E
l ministro de Salud de la provin-

cia, Amilcar Dobladez, analizó la

situación del sector y habló de

que uno de los ámbitos que presenta

mayor cantidad de casos son las pato-

logías mentales, que “después del

Covid crecieron hasta un 80%”,

según dijo el funcionario.

El ministro estuvo en el programa La

Ventana, de Canal 5 Telesol, condu-

cido por Juan Carlos Bataller y Juanca

Bataller y uno de los temas que tocó

fue el de las patologías mentales y su

fuerte crecimiento. Y lo relacionó con

los casos de droga, que a la larga deri-

van en problemas mentales.

“La epidemia mundial de este siglo

son las patologías mentales”, dijo. Y

mencionó que, en el caso de los dro-

gadependientes, por disposición judi-

cial,  deben ser atendidos en el

sistema de salud pública. “Los man-

dan a internar para desintoxica-

ción”, explicó. Y señaló que otro tema

preocupante es que cada vez los chi-

cos empiezan a consumir droga a

menor edad. Según las últimas esta-

dísticas ya tienen casos en chicos con

8 años de edad. “Es una patología

social, cuyas consecuencias se ven

cuando las personas son adultas”,

sostuvo.

También analizó que “en salud siem-

pre hay demandas nuevas, porque

se presentan nuevas patologías.

Porque incluso la expectativa de

vida es cada vez mayor”, sostuvo. Y

eso genera que crezcan los gastos

en salud “o mejor hablemos de in-

versión en salud como ocurre con

los adultos mayores”, expresó.

“Si queremos gasta menos en salud

debemos gastar más en la preven-

ción, sobre todo de las enfermeda-

des crónicas”, sostuvo el funcionario.

Ante otra pregunta, no escapó en el

análisis del ministro lo que está pa-

sando con las prepagas y el fuerte in-

cremento de los costos para los

usuarios de ese servicio.

Señaló que, cuando empezó su ges-

tión, hace casi cuatro meses atrás, 4

de cada 10 pacientes tenían obra so-

cial y ahora la cifra trepó casi a 4,9%.

Debido a la situación de las prepagas

y al cobro del plus médico en el sector

privado, explicó que está creciendo

con fuerza la actividad en los hospita-

les públicos-

“Los pacientes que no pueden

pagar el plus van al hospital público

donde, además, les dan los medica-

mentos en forma gratuita”, señaló.

Incluso dijo que hay casos en los que

el paciente, luego de hacerse atender

en el ámbito privado, concurren a un

hospital sólo por los medicamentos.

El problema es que la Salud Pública

debe generar mecanismos ágiles para

poder cobrar a las obras sociales,

según reconoció el ministro.

Sobre el tema de los medicamentos

consignó que en todo el 2023 aumen-

taron un 270% y sólo en los primeros

4 meses del 2024 el incremento as-

ciende al 148%. 

“Se trata de unos de los productos

que más aumentaron”, dijo Dobla-

dez, aunque aclaró que los fuertes in-

crementos no son responsabilidad de

las farmacias, que no son formadores

de los precios, sino que sufren las

consecuencias por la situación del sis-

tema.

AMILCAR DOBLADEZ, MINISTRO DE SALUD DE LA PROVINCIA

“Quienes no pueden pagar el
plus, están yendo al hospital”

Darán de baja 
a contrato 
millonario de
una auditoría

U
no de los temas a los

que se refirió el ministro

Dobladez es a la deci-

sión de darle de baja a un con-

trato que se había firmado el 7 de

diciembre del año pasado, ape-

nas a 3 días del cambio de

mando en el Gobierno provincial.

Según el funcionario se trata de

la auditoría médica de medica-

mentos de la Obra Social Provin-

cia, por un monto que supera

largamente los 20 millones de

pesos por mes, que vencía en

agosto de este año.

https://www.youtube.com/watch?v=842HTlQEsGc
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A par}r de ahora, los alumnos del secundario 
sólo podrán pasar de año con 2 previas

A
través de una resolución,
las autoridades del Ministe-
rio de Educación de la pro-

vincia definieron cambios en las
exigencias y condiciones para que
los alumnos de Nivel Secundario de
San Juan puedan aprobar las mate-
rias y pasar de año a partir de este
2024. Como consecuencia, ahora,
sólo podrán promover el ciclo lec-
tivo los chicos que tengan hasta 2
materias previas, una cifra que
había sido aumentada después de
la pandemia para evitar los altos ín-
dices de repitencia en la provincia.
Luego del cambio en la normativa,
Fuentes expresó: “Esta resolución
es muy importante en pos de la
transformación que nos pusimos
con el objetivo de mejorar la calidad
educativa. Era una deuda pendiente
que debía resolverse teníamos pe-
didos de padres e inclusive de los
docentes. No podíamos seguir nive-

L
uego del paro convocado por los
gremios docentes UDAP, UDA y
AMET, disconformes con el in-

cremento salarial ofrecido por el Go-
bierno provincial, en el sector del resto
de los empleados públicos, como en
los casos de UPCN y ATSA, no hay
ánimo para llevar adelante medidas de
fuerza, al menos por ahora.

El problema que tienen los gremios,
sobre todo en el sector docente, es
que las bases les vienen reclamando
que insistan con mayores porcentajes
en las negociaciones salariales,
cuando en el Gobierno provincial argu-
mentan que los dan las cifras, sobre
todo por la caída de la recaudación
provincial. El tema es no alejarse tanto
de las bases, para que no los vayan a

desbordar.

En la paritaria docente, el Gobierno
provincial ofreció en la última reunión
una propuesta que consiste en un 11%
de aumento, más un bono de $35.000
y $40.000 por Fonid y Conectividad.
Estos dos últimos son ítems que había
venido pagando el Gobierno Nacional,
pero que dejó de hacerlo y ahora se
hizo cargo la administración de Mar-
celo Orrego.

En UPCN, el secretario general, José
Villa,, criticó en particular las sumas
fijas porque dijo que “personalmente
no estoy de acuerdo con las sumas
fijas en los salarios de los trabajado-
res. Los aumentos salariales deben
ser en porcentajes sobre los básicos

Entre los gremios de
empleados públicos no
hay ánimo para paros

lando para abajo”.

Y detalló: “Con la pandemia se flexi-
bilizó la cantidad de materias pen-
dientes, aún hay chicos que
adeudan materias. Esta es una de
las medidas que trabajamos, para
fortalecer el plan de gestión del go-
bernador Marcelo Orrego, que se
apoya en el aprender, trabajar y
producir, ejes de todas las políticas

públicas”.
Entre los cambios, quedó estable-
cido que, en el Secundario Modali-
dades Orientada y Artística,
Educación Permanente de Jóvenes
y Adultos de gestión estatal y pri-
vada, la Evaluación/Valoración de
los estudiantes tanto del Ciclo Bá-
sico, como del Ciclo Orientado será
organizada de manera Cuatrimes-
tral.

para que sean equitativos”.

Desde ATSA, Alfredo Duarte sostuvo
que “vamos a analizar los números y
cómo impactan en el salario de los tra-
bajadores”.

José Villa, secretario general

de UPCN, criticó las sumas

fijas en los salarios.

CAMBIOS EN LA EDUCACIÓN





Pocito comienza la instalación de

contenedores

L
a Municipalidad de Pocito comenzará con la instala-

ción de contenedores en distintos puntos del departa-

mento, tarea que se llevará adelante en distintas

etapas. Fue uno de los anuncios del intendente Fabian

Aballay en el inicio de sesiones del Concejo Deliberante

semanas atrás. Durante la primera etapa se colocarán 50

contenedores en el casco histórico de la Villa Aberastain,

en el cuadrante comprendido entre Calle 11 y las calles

Furque, David Chávez y Storni.

Trabajan en la prevención del

embarazo adolescente

A
través de diferentes capacitaciones que comen-

zarán a dictar, tanto a los adolescentes como

así también a los padres, se pretende evitarlos y

a la vez abordar las enfermedades de transmisión se-

xual. El embarazo adolescente no deseado es una de

las problemáticas más recurrentes que preocupa en la

sociedad actual, sobre la cual el área de Salud Sexual

del Hospital Marcial Quiroga de San Juan, busca abor-

dar y trabajar, a través de charlas y capacitaciones.

Habrá un opera}vo integral en

Sarmiento para conocer las

necesidades de la comunidad

P
ara mejorar la calidad de vida de las comunidades

alejadas, a la vez que también fortalecer los lazos

entre el Gobierno y las poblaciones más alejadas

del centro urbano, habrá un operativo integral en Sar-

miento. Será el viernes 19 de abril, de 9 a 12:30, en el

Club Huarpe, en la localidad de Cochagual en el depar-

tamento Sarmiento. El Gobierno de San Juan busca ga-

rantizar así  acciones que promuevan la equidad en el

acceso a servicios básicos y apoyo comunitario para

todos los habitantes.
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Buscan ûjar las internas del PJ

para el mes de junio

F
uentes partidarias dieron a conocer que en el PJ

se encaminan para fijar las internar para el mes de

junio. En ese sentido, el presidente del PJ, el se-

nador Sergio Uñac, convocará para el próximo lunes a

los miembros del Consejo para decidir puntos centrales

del futuro de la fuerza política. No será el único tema, ya

que también se llamará al Congreso partidario (una es-

pecie de órgano legislativo) para que apruebe la pró-

rroga de mandatos de todas las autoridades, que vencen

el 8 de mayo.



Es}man que en 10 días podrían

habilitar el sistema para validar

la SUBE en colec}vos

E
l Gobierno de San Juan quiere implementar el sis-

tema de validación de recarga SUBE en los colecti-

vos de la Red Tulum, a raíz de esto se espera la

visita de autoridades del a Nación para una prueba piloto

y de ser aprobada en 10 días el servicio estaría habilitado.

La forma de uso es muy sencilla y de pocos minutos, por-

que cada usuario deberá solicitar al chofer la validación,

quien desde el teclado marcará la función. La tarjeta se

pondrá en el lector y allí se realizará la operación.

En la UNSJ }enen de 5 a 9 casos

de dengue por día

E
n medio del brote histórico de dengue que conti-

núa afectando a San Juan, en la UNSJ también

están sufriendo las consecuencias de la enferme-

dad. Es porque, según el director de Salud Universitaria

de la UNSJ, Duilio Gómez, están recibiendo de 5 a 9

certificados de estudiantes con diagnóstico de dengue.

Según el profesional, los pacientes están cursando la

enfermedad en distintos grados de sintomatología.

Buscan capacitar a las mujeres en

nociones de mecánica

E
n las instalaciones de la firma Hiper Frenos y

Elásticos se realizó el taller de “Mecánica para

mujeres”, con la participación de agentes prove-

nientes del ECO (Estacionamiento Controlado) y el Mu-

nicipio de la Ciudad de San Juan. En esta capacitación

se dieron a conocer nociones básicas sobre las partes

que conforman un vehículo, detección de fallas y herra-

mientas básicas para solucionar imprevistos que suelen

suceder al momento de conducir la movilidad.

Intensiûcan los opera}vos contra

el Dengue en Rawson

L
a Ciudad de Rawson intensifica sus esfuerzos en la

lucha contra el Dengue mediante una serie de ope-

rativos desarrollados en distintos puntos del depar-

tamento. Desde la Secretaría de Obras y Servicios, a

través de la Dirección de Ambiente y Espacios Verdes, se

ha desplegado una campaña integral que abarca diversas

acciones preventivas. Los operativos incluyen el desca-

charreo, la desinsectación, la limpieza de acequias, el

control de vectores y una campaña de concientización y

prevención.
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E
l hecho ocurrió en el B° Huarpe, en Caucete, a

plena luz del día, un delincuente ingresó por el

fondo de una vivienda, sabiendo que la misma

tenía una planta de marihuana, y se la robó. Todo quedó

todo registrado por las cámaras de seguridad de la casa.

La propietaria realizó la denuncia, presentó los papeles

correspondientes del REPROCANN, que le autoriza la

tenencia de la planta de marihuana, la cual la utiliza para

medicina por una enfermedad que la afecta. Luego de la

denuncia, se realizó un allanamiento en una vivienda en

el B° Nikisanga, donde se logró dar con la planta y el

delincuente, del cual no se brindó su filiación.

L
uego que se conociera el resultado de la autopsia al

cuerpo de Marcelo Gerardo Tobares (33), el

operario que se descompensó y murió cuando

terminaba de trabajar, los investigadores ejecutaron un

allanamiento y posterior clausura de la fábrica Ecobat de

Rawson. Aseguraron que el lugar no cuenta con

habilitaciones ni elementos de seguridad. Se encontraron

con tanques en donde se arroja el ácido sulfúrico de las

baterías a reciclar y otro tipo de sustancias. Estos

estaban abiertos, alojados en un galpón. Esta situación

revestiría gravedad al no ser alojado como lo indican las

normas de seguridad e higiene. La autopsia de Tobares

reveló líquido en sus pulmones, lo que dio indicios de que

respiró una sustancia muy tóxica y esto le habría el shock

cardiogénico que terminó con su vida. Los propios

empleados afirman que sólo les dan guantes como

elementos de seguridad.

F
iscalía de Delitos contra la Propiedad investiga el 
robo de un Ford Fiesta en Santa Lucía, que luego 
apareció abandonado sin sus cuatro ruedas y con

parte del interior incendiado. Según fuentes judiciales, el

vehículo estaba en un galpón, del cual también robaron

dos butacas para niños y dos reposeras. Los

investigadores ya recabaron testimonios y buscan otras

pistas en cámaras de seguridad para intentar esclarecer

ese ataque, que tuvo como víctima principal a una mujer

identificada como Patricia González. 

Entró a robar una planta de 
marihuana que se ocupaba 
para uso medicinal

Allanan y clausuran la fábrica de 
baterías donde murió un empleado

20

T
res mujeres identificadas como María del Carmen 
Ruarte (44 años), Rocío Andrada (18 años) y 
Ayelén Andrada (22 años) intentaban cruzar

caminando la Diagonal Sarmiento en Caucete, ayer en

horas de la tarde. En ese momento, un Peugeot 307,

conducido por la Johanna Gómez, transitaba por la calle

Aberastain de norte a sur y al girar hacia el este por

Diagonal Sarmiento, ocurrió el accidente. Las tres

mujeres fueron arrolladas por el vehículo. Ttras el

siniestro, fueron trasladadas al Hospital Departamental,

pero ninguna de las afectadas presentaba lesiones

graves y se encontraban en buen estado de salud.

Atropellan a tres mujeres en la 
Diagonal Sarmiento, en Caucete

Miércoles 17 de abril de 2024

Desarman un auto y le prenden fuego,
luego de robarlo en Santa Lucía

https://nuevomundosj.com.ar/wp-content/uploads/2024/04/CAUCETE-ASI-ROBABA-UNA-PLANTA-DE-MARIHUANA.mp4
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D
os sujetos fueron detenidos robándose una

ventana que había sido sustraída de una obra

en construcción. Los sujetos fueron

sorprendidos en calle San Luis, entre Esmeralda y

Chubut, en Chimbas, y al notar la presencia policial

arrojaron la ventana intentando taparla. Entrevistando

a los vecinos de la zona, determinaron que la apertura

pertenecía a una obra en construcción y que había

sido sustraída de allí. Ambos aprehendidos fueron

vinculados al fuero de Flagrancia por robo y daño

agravado. No se suministró la filiación de los

detenidos.

Sorprenden a dos ladrones llevando
una ventana de una obra 
en construcción

21

U
na mujer y un hombre fueron detenidos en el interior

del barrio Quinto Cuartel, en Pocito, luego de que

personal policial allanaran sus residencias,

descubriendo una variedad de artículos denunciados como

robados. Durante la operación, se incautaron varios

elementos, entre ellos se encontraban un bolso de paddle,

un stick de hockey y canilleras protectoras, todos

localizados en una de las viviendas allanadas. Sin

embargo, el alcance del operativo se extendió a otra

propiedad, donde se descubrió otra cantidad importante de

artículos robados y un revólver calibre 22, junto con varios

cartuchos. La pareja quedó a disposición de la UFI

Flagrancia y la UFI Delitos contra la Propiedad.

Una pareja detenida en Pocito 
vinculada al robo de viviendas De}enen a 10 personas 

en la plaza Yrigoyen

P
ersonal de la Policía de San Juan intervino en un

grupo de 15 personas que se encontraba

congregado en el interior de la plaza Hipólito

Yrigoyen. Ante la entrevista de los policías, uno se niega

a dar sus datos y tira un arma. Además, a otro individuo

le quitaron 9 cigarrillos armados. Intervino personal de

drogas ilegales, quienes llevaron las medidas legales

correspondientes procediendo al secuestro de los

cigarrillos. A su vez, constataron que el arma

secuestrada era un replica de aire comprimido "réplica".

En total fueron 10 aprehendidos que fueron trasladados

a la comisaría 3a en calidad de contraventores.

Denuncian a una mujer que 
se hacía pasar por médica

L
aura Noemí Figueroa se presentaba como médica y

sobre todo decía que mantenía importantes contactos

con las compañías mineras asentadas en San Juan.

Así habría embaucado a tres obreros desocupados, y

posiblemente a otros más, a quienes supuestamente les

sacó hasta el dinero que no tenían, con la falsa promesa de

gestionar y conseguirles un trabajo en esas empresas. No

está detenida, pero en estos días deberá comparecer ante

el tribunal. Figueroa es oriunda del Barrio Felipe Cobas, en

Caucete, y a los obreros les habría pedido 100.000 pesos

para hacerlos ingresar a mineras. Todo se descubrió al

desaparecer Figueroa con el dinero y desde las oficinas de

RRPP de las compañías, negaron tales trámites de ingreso.
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La Copa de la Liga empareja a

grandes y chicos

L
a Copa de la Liga ya tiene a los equipos que se clasifi-

caron a la próxima ronda y ahora irán en busca de

quedarse con el trofeo. Este torneo que comenzó a ju-

garse en 2020, les permitió a varios clubes denominados

“chicos” quedarse con el título o competir hasta la final. En el

actual torneo, San Lorenzo, Independiente y Racing fueron

los grandes que quedaron afuera, pero avanzaron Barracas

Central, por primera vez en su historia, Argentinos, que hizo

un gran desempeño, y Godoy Cruz, que ganó cómodo la

zona B. 

La lata de cerveza en honor a

Messi por la Copa América 2024

M
ichelob ULTRA, sponsor oficial de Lionel

Messi y de la CONMEBOL Copa América

2024 anunció el lanzamiento de la lata de su

cerveza con un diseño especial en homenaje al “mejor

de todos”. La edición limitada se presentará en el

marco del próximo evento futbolístico que paralizará a

todo el continente. La ingeniosa producción fue en el

Club Abanderado Grandoli, una institución rosarina en

la que el astro del fútbol pateó sus primeras pelotas

con apenas cuatro años.

11 entrenadores perdieron su

cargo en 14 fechas

L
a Copa de La Liga Profesional deja un saldo de 11

técnicos despedidos en 14 jornadas, y los núme-

ros son de casi un DT echado por fecha. Rubén

Darío Insua era el técnico que más tiempo llevaba en el

cargo, pero el pasado 11 de abril fue echado por la diri-

gencia. Además, resta esperar a qué sucede con los

ocho clasificados a cuartos de final, porque más allá de

que parezca extraño que un entrenador se vaya des-

pués de meterse entre los mejores del país, en el fútbol

argentino es una posibilidad concreta.

Los cinco depor}stas que la revista

Time incluyó entre las 100 personas

más inûuyentes del mundo

A
cercándose a mediados del 2024, la revista esta-

dounidense Time decidió publicar en su próxima

edición (que saldrá a la luz en formato papel el 29

de abril) a los 100 personajes más influyentes del año. El

medio en cuestión, consideró a varios deportistas dentro

de la lista, siendo una de ellas Jenni Hermoso. El rugbier

sudafricano Siya Kolisi, el jugador de la NFL Patrick Ma-

homes, Max Verstappen y A’ja Wilson están entre las per-

sonalidades más destacadas. 
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San Marýn y Arsenal se vuelven a

ver las caras en la Primera Nacional

luego de 23 años

L
a vieja cancha de Arsenal que se ubicaba en el cora-
zón de Sarandi, fue el epicentro del útimo duelo entre
San Martín y Arsenal en la Primera Nacional. El con-

junto del “Viaducto” logró el ascenso en 2001 y recién en
2007 se volvieron a ver las caras en la máxima categoría del
fútbol argentino. El último encuentro en la segunda categoría
se dio hace 23 años, más precisamente el 7 de diciembre en
el Apertura 2001, cuando el Verdinegro le ganó al Arse 1 a 0
gracias al gol de Mariano Campodónico. 

El Superclásico entre River y Boca

se juega el domingo 

R
iver y Boca volverán a verse las caras en un Su-
perclásico mano a mano por los cuartos de final
de la Copa Liga Profesional. A falta de confirma-

ción oficial, será el domingo por la tarde, en principio
desde las 15.30. La sede elegida es el estadio Mario Al-
berto Kempes, pero por el resembrado podría cam-
biarse la sede. No habría problemas con los calendarios
de ambos porque River viaja para jugar por la Copa Li-
bertadores el miércoles ante Libertad. Boca visitan a
Fortaleza recién el jueves por la Sudamericana.

¿Quién pagó los gastos por los

vándalos del clásico cuyano?

E
l pasado 25 de marzo, durante un encuentro por la
Copa Argentina entre San Marín y Godoy Cruz, los
clubes se enfrentaron en la zona de plateas, rom-

piendo sillas y causando destrozos en un sector del esta-
dio Juan Gilberto Funes. Asimismo, el Gobierno provincial
les solicitó al Verdinegro y al Tomba, que afrontaran los
gastos que demanda la reparación de los daños. Final-
mente, los empresarios encargados de organizar los parti-
dos de la Copa Argentina abonaron los $55.000.000 que
el Gobierno puntano había solicitado. 

La visita de Daniel Osvaldo a los

jugadores de Boca tras la clasiûcación

D
aniel Osvaldo, exgoleador que jugó en la selección
de Italia, visitó a los jugadores de Boca luego del
triunfazo contra Godoy Cruz y la clasificación a los

cuartos de final de la Copa de la Liga Profesional. El exde-
lantero de 38 años, quien vistió la camiseta del Xeneize
entre 2015 y 2016, se sacó fotos con Edinson Cavani -
autor del gol de la victoria ante el Tomba- y también con
Sergio Romero y Marcos Rojo, los otros referentes del
plantel de Diego Martínez.
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Una mujer llevó a su ýo muerto a 
un banco para sacar un préstamo
E n una sucursal Itaú Unibanco en

Bangú, un barrio ubicado al
oeste de Río de Janeiro, Brasil,

una mujer se presentó con el cadáver
de su tío para solicitar un préstamo por
17.000 relaes, un monto de alrededor
de $2.800.000. El hecho quedó regis-
trado por los propios empleados del
banco, quienes detectaron que algo no
andaba bien con el hombre.
La involucrada fue identificada como
Érika de Souza Vieira Nunes, quien se
dirigió al banco con Paulo Roberto
Braga debido a que necesitaba su
firma para solicitar el dinero.
Si bien, el hombre se veía que no se
encontraba en las mejores condicio-
nes, la mujer pudo engañar a los em-
pleados del banco y avanzar hasta el
momento en que su tío debía firmar el
trámite, según informó O’Globo. Al ver
la situación de Roberto Braga, le con-
sultaron sobre su estado, sin embargo,
respondía que no había de qué preo-
cuparse y que era “algo normal”.

s   s   s
El momento de firmar fue el que ex-

puso la situación, ya que la mujer aga-
rraba su mano con la lapicera para que
lograra escribirla y le sujetaba la ca-
beza desde la nuca. Al ver eso, los em-
pleados descubrieron que se trataba
de un cadáver, por lo que llamaron a la
Policía.
“Dijo que estaba vivo y que quería ir

a cobrar el dinero. Según ella, él

sólo quería cobrar el dinero. Así que

se lo pidió y ella le llevó a reco-

gerlo”, dijo a los medios brasileños
Fábio Luiz de Sousa, delegado de la
comisaría local.

“No parece que esté bien”, dice un em-

pleado ante los reiterados intentos de
la mujer por fingir que el muerto estaba
vivo. La mujer sujetaba la cabeza del
anciano y le hablaba ante el estupor de
los empleados bancarios.

En los últimos años, esta mujer había
cobrado 6.000 euros de beneficios del
gobierno por diversos programas de
asistencia social. Insistió en llevarse los
17.000 reales antes de ser detenida
por la policía local. 

Las autoridades llegaron al lugar y
Érika de Souza Vieira Nunes declaró
ante ellos que era quien cuidaba a su
tío. Sin embargo, al determinar que es-
taba muerto, la detuvieron y se le po-
drían levantar cargos por malversación
de fondos y difamación de un cadáver.

Ahora, los oficiales investigan si real-
mente existe un parentesco entre la
mujer y el hombre. Además, buscan co-
nocer las circunstancias que llevaron al
fallecimiento del hombre, algo que su-
cedió horas antes de presentarse en el
banco.

En los últimos años, esta

mujer había cobrado

6.000 euros de beneficios

del gobierno por diversos

programas de asistencia

social. Insistió en llevarse

los 17.000 reales antes de

ser detenida por la 

policía local. 

https://cdn.jwplayer.com/previews/Agk1t4vC
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en un intento de los planes del Reich de

construir una bomba atómica.

¿1951 se crea el Instituto Antártico Argen-

tino.

¿2004 José Luis Rodríguez Zapatero

presta juramento como presidente del Go-

bierno Español.

¿2011 se emite el primer capítulo de la

primera temporada de la serie Game of

Thrones, con una audiencia de más de 2

millones de televidentes. 

¿2014 fallece el  escritor y periodista co-

lombiano Gabriel García Márquez, 

¿ El 17 de abril de 1695 muere en la ciu-

dad de México la religiosa y escritora sor

Juana Inés de la Cruz.

¿1849 muere en Chile el sacerdote Pedro

Ignacio Castro Barros. Participó activa-

mente en la lucha por la independencia y

Formó parte del Congreso de Tucumán.

¿1907 En los Estados Unidos, el centro

de inmigración de la isla Ellis censa a

11.747 inmigrantes.

¿1938 fallece Alejandro Juan Colombo,

comerciante y hombre de empresa, funda-

dor de una familia sanjuanina.

¿1945 En Strassfurt (Alemania), los alia-

dos encuentran media tonelada de uranio,

EFEMÉRIDES 17 DE ABRIL

DÓLAR BANCO NACIÓN

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUI

DÓLAR TARJETA-TURISTA

$848,00           $888,00

$1000,00         $1030,00

$1021,00         $1030,70

$1073,30         $1043,40

$1420,80

DÓLAR OFICIAL

DÓLAR EN SAN JUAN

BLUE EN SAN JUAN
$855,61
$913,23

$849,15
$898,55

$ 980,00
$1070,00

Delia Sonia Arrieta. Velatorio: Cochería
San José, Salta 424 (Sur) Sepelio: 18-04 a
las 9 horas en el cementerio de la Capital.
Delia Mercedes Quintana. Velatorio: calle
Agustín Gómez 1656 Villa del Carril, Capital.
Sepelio: 18-04 a las 11 horas en el cemen-
terio Parque El Palmar. Servicio Cochería
San José.
Orlando Ruarte. Velatorio: Cochería San
José, sucursal Caucete. Sepelio: 18-04 a las
15:30 horas en el cementerio de Caucete.
Emilia Marta Palomo. Velatorio: sala vela-
toria municipal de Villa El Salvador, Angaco.
Sepelio: 18-04 a las 10 horas en el cemen-
terio de Angaco.
Aurelio Cornelio Cortez. Velatorio: Sector
8, Manzana 2, Casa 9, Barrio Valle Grande,
Rawson. Sepelio: 18-04 a las 11 horas en el
cementerio de Rawson.
Mirta Elena Funes. Velatorio: Manzana H
Casa 7, Barrio Rivadavia Norte, Rivadavia.
Sepelio: 18-04 a las 13 horas traslado a cre-
matorio.
Marina Elena Díaz. Velatorio: sala velatoria
municipal de 9 de Julio. Sepelio: 18-04 a las
9 horas en el cementerio Parque El Palmar.
Jose Víctor Rodríguez. Velatorio: sala ve-
latoria calle 9 de Julio 953 (Este) Sepelio:
18-04 a las 15 horas en el cementerio de
Rawson.
Marina Isabel González Vda. de Durán.
Velatorio: sala velatoria calle Coronel Dupuy
y Diagonal Sarmiento, Caucete. Sepelio: 18-
04 a las 11 horas en el cementerio de Cau-
cete.
Rodrigo Héctor Martínez. Velatorio: sala
velatoria calle Gral. Paz 218 (Oeste). Sepe-
lio: 18-04 a las 11 horas en el cementerio de
Angaco.

EL CLIMA
DE HOY

MÁXIMA

26° 8°
MÍNIMA

Algo nublado.
Poco cambio de la 

temperatura. Vientos 
moderados del sector 

Sureste.
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

MÁXIMA

29° 11°
MÍNIMA

Algo nublado.
Poco cambio de la 

temperatura. Vientos 
moderados del sector 

Noreste.



Miguel Martín: 
periodista

Sila Inés Mugnani:
consultora de estu-
dios sociales y eco-

nómicos

Graciela Gattoni

Victoria Galoviche:
socióloga

Carlos Rivera: pe-
riodista deportivo

Adriana Polegritti
Tringali: licenciada
en Matemática

Sergio Ariel 
Camporro

Alejandra Miranda:
instructora de pilates

Raúl Bustos: Socio
gerente de AME

Cristina Serer: artista
plástica

¿CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA
Sila Inés Mugnani: con-
sultora de estudios socia-
les y económicos
Miguel Martín: periodista
Graciela Gattoni
Sergio Ariel Camporro
Cristina Serer: artista
plástica
Nidia María Marini
Verónica Santana
Adriana Polegritti Trin-
gali: licenciada en Mate-
mática
Alejandra Miranda: ins-
tructora de pilates
Raúl Bustos: Socio ge-
rente de AME
Victoria Galoviche: so-
cióloga
Carlos Rivera: periodista
deportivo
Mariela Soto: dirigente
de UPCN
Carlos Herrero: contador
Delia Fernández

Nicolás Gili Vargas
Alejandro Pastrán
Elvira Fernández Zapata
Juana Barroso
Abel Valinotti: ingeniero
en Minas
Beba Ferrari
Daniel Gerardo Videla
Martinelli
Jorge Ernesto Masters
María Eugenia Moreno
María Antonella Di Lo-
renzo
Roberto Javier Alós
Luciana Caparroz Fer-
nández
Leandro Rosselot
López
Belén Denise Leiva
Lía Martínez Sánchez
Amalia Guerra
Alejandra Miranda
Gisela Lahoz: cocinera
profesional
Silvia Verónica Quiroga

CUMPLEAÑOS
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Humor

– Doctor, doctor, ¿usted cree
que mi marido perderá el ojo?
- No lo sé, yo se lo he metido
en el bolsillo.

– Mamá, me voy de caza.
- Hijo, que te dejas la escopeta.
- No mamá, que me voy pada
ziempre.

-Seño ¿”ayer” se escribe con
hache?
- No
- ¿Y "hoy"?
- Sí, "hoy" sí.
-¿Y cómo puede cambiar
tanto de un día para otro?

– ¿Cómo se dice bulto en
francés?
- Paquet
- ¡¡Pues para saberlo!!

– El coche está lleno, no cabe
duda.
- Y Duda se tuvo que ir cami-
nando...

– Do you speak english?
- ¿Cómo dice usted?
- Do you speak english?
- ¡No lo entiendo!
- Le pregunto si habla usted in-
glés.
- ¡Ah, sí, perfectamente!

– ¿Qué haces?
- Poniéndome crema.
- ¿Y por qué cerras los ojos?
- Porque acá dice "NIVEA".

– ¿Qué opina Ud de las hipote-
cas?
- Pues me parece perfecto
que los hipopótamos tengan
un lugar al que ir a bailar.

– ¿Cómo se dice perro en in-
glés?
- Dog.
- ¿Y veterinario?
- Dogtor.

– El médico que me operó se
olvidó una esponja en mi es-
tómago.
- ¿Y te duele mucho?
- No, ¡pero tengo una sed!

Diez cor}tos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10
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Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES
PARA NO PERDERSE

AMAZON PRIME VIDEO

Agente X: última misión
Título original: The Bricklayer
Género: Drama  | Acción
Origen: EE.UU |  2024
Duración: 110 minutos 
Dirección: Renny Harlin
Reparto: Nina Dobrev, Aaron Eck-
hart, Ilfenesh Hadera, Brigitte Niel-
sen, Tim Blake Nelson, Lili Rich

La CIA está siendo chantajeada: al-
guien está asesinando a periodistas
extranjeros y haciendo que la Agen-
cia parezca la responsable. Mientras
el mundo comienza a unir sus fuer-
zas contra EE.UU., la CIA decide re-
cuperar a su agente retirado más
brillante y rebelde, forzándole a en-
frentarse a su pasado para que in-
tente desenmascarar una
conspiración internacional.
No pasa de entretenida, y aunque no
defraudan las escenas de acción ha-
bituales en este tipo de cine, es difícil
sobresalir en este género cuando en
los últimos años nos han bombar-
deado con filmes del nivel de “John
Wick”, “Venganza” o “Mission: Im-
possible” entre otras muchas.

Por Daniel Manrique

Calif.:

7


